
 

 
Università degli Studi di Messina 

_______________________________ 

SENATO ACCADEMICO 
    Seduta del  06.02.2012 (ore 11,20) 

* * * * * 
Sono presenti il Magnifico Rettore Prof. Francesco Tomasello, Presidente, il Pro 

Rettore Vicario, Prof.ssa Rita De Pasquale (dalle ore 13,00), ed i Proff. Salvatore 
Berlingò, Preside della Facoltà di Giurisprudenza; Giuseppe Bisignano, Preside della 
Facoltà di Farmacia (fino alle ore 14,30); Vincenzo Chiofalo, Preside della Facoltà di 
Medicina Veterinaria; Signorino Galvagno, Preside della Facoltà di Ingegneria; Giacomo 
Maisano, Preside della Facoltà di Scienze mm.ff.nn.; Giovanni Moschella, Preside della 
Facoltà di Economia; Antonino Pennisi, Preside della Facoltà di Scienze della Formazione;  
Andrea Romano, Preside della Facoltà di Scienze Politiche; Emanuele Scribano, Preside 
della Facoltà di Medicina e Chirurgia; la Prof. Maria Antonella Cocchiara (09), Maurizio 
Monaco (08) (fino alle ore 14,30),  Giovanna Valenti (01), rappresentanti delle aree 
scientifico-disciplinari (professori ordinari); i Proff. Giuseppe Giordano (06), Luigi 
Manasseri (04), Angela Mezzasalma (02), rappresentanti delle aree scientifico-
disciplinari (professori associati); le Proff. Elena Caliri (05), Scolastica Serroni (03) 
(fino alle ore 15,30), rappresentanti delle aree scientifico-disciplinari (ricercatori 
universitari); la Prof.ssa Maria Enza La Torre, Vice Presidente del Collegio dei Direttori 
di Dipartimento; il Dott. Fabrizio Sottile, in rappresentanza degli specializzandi;  i 
rappresentanti degli studenti Sigg. Francesco Antonuccio, Antonio Demoro, Gabriele 
Laganà, Federica Mulè; il Dott. Carmelo Trommino, Dirigente dell’Ateneo, in sostituzione 
del Direttore Amministrativo, Avv. Giuseppe Cardile, che funge da Segretario, ai sensi 
dell’art. 10, comma 1 bis dello Statuto dell’Ateneo. 

Assente giustificato il Prof. Vincenzo Fera, Preside della Facoltà di Lettere e 
Filosofia. 

Sono assenti i Sigg. Angelo Alessandrino e Mario Recupero, rappresentanti del 
personale tecnico-amministrativo.  

E’, altresì, presente il Prof. Giuseppe Pio Anastasi, Coordinatore del Collegio dei Pro 
Rettori, ai sensi dell’art. 9, comma 9, dello Statuto di Autonomia dell’Università. 

La seduta è valida ai sensi dell’art. 50, comma 1, dello Statuto di Autonomia 
dell’Università. 

Sono anche presenti la Sig.ra Flavia De Salvo, Responsabile del Settore Segreteria 
Senato Accademico, la Sig.ra Dionisia Vinti, Responsabile dell’Ufficio Istruzione 
delibere Segreteria Senato Accademico e la Dott.ssa Roberta Giuffrida, che coadiuvano 
nella verbalizzazione.  

* * * * * 
Ordine del Giorno Aggiuntivo: 

I. NOTA DEL PRESIDE DELLA FACOLTA’ DI MEDICINA VETERINARIA – 

OSPEDALE VETERINARIO – ADEMPIMENTI PROCEDURE DI 

ACCREDITAMENTO DELL’EAVE (EUROPEAN ASSOCIATION OF 

ESTABLISHMENTS FOR VETERINARY EDUCATION). 

Università degli Studi di Messina 

Prot. n. 10392 

del  20.02.12 

Tit./Cl.   II/3   

– Repertorio n. 45 /2012 



 2 

 Struttura / RPA Visto 

Struttura    

proponente 

Rettorato  

Struttura interessata 

esecuzione 

Rettorato  

Altre strutture 

interessate 

Facoltà di Medicina Veterinaria  

 

Il Rettore riferisce che il Preside della Facoltà di Medicina Veterinaria, Prof. Chiofalo, 

ha trasmesso una nota, datata 1/2/2012, a firma congiunta con il Presidente del CTO, Prof. 

Antonio Pugliese, con oggetto: “Ospedale Veterinario – Adempimenti procedure di 

accreditamento dell’EAEVE (European Association of Establishments for Veterinary 

Education), che di seguito si riporta: 

“Con la presente, desideriamo informarLa che l'Ospedale Veterinario è in attesa 

dell'autorizzazione da parte dell'ASP per avviare le attività cliniche. 

In atto il CTO dell'Ospedale veterinario, composto da docenti dei settori clinici, è 

l'organo della Facoltà che si occupa dell'organizzazione delle attività dell'Ospedale. 

Tenuto conto che ormai sono in fase di completamento le procedure di acquisizione 

delle attrezzature e delle dotazioni mediche, il CTO ha già definito il piano di lavoro che 

prevede la organizzazione dei turni dei colleghi dei settori clinici che da lunedì 6 febbraio pv 

inizieranno la fase sperimentale che precede la definitiva apertura della struttura. 

Considerato che nel periodo 4-8 marzo 2013 questa Facoltà di Medicina Veterinaria 

sarà oggetto di esame da parte della Commissione UE per la verifica dei requisiti di 

certificazione delle strutture veterinarie europee e tenuto conto che l'Ospedale Veterinario è 

struttura formativa di cruciale importanza per l'ambito riconoscimento, saremmo lieti 

informare il Consiglio di Amministrazione di codesto Ateneo nei modi e nei tempi che lo 

stesso riterrà opportuni al fine di definire una programmazione che tenga anche conto delle 

necessità finalizzate proprio al riconoscimento da parte della Commissione europea.” 

Il Rettore dà la parola al Preside Chiofalo il quale riferisce che la Facoltà di Medicina 

Veterinaria, con la nota trasmessa al Magnifico Rettore l'1 febbraio 2012 prot. 163/12/MR, ha 

ritenuto doveroso informare i superiori organi accademici sulle attività poste in essere per 

l'Ospedale Veterinario, tenuto conto delle procedure per l'accreditamento europeo 

dell'EAEVE (European Association of Establishments for Veterinary Education).  

In merito, il Preside Chiofalo comunica di aver ricevuto dal CTO dell'Ospedale 

Veterinario la disponibilità dei clinici per la turnazione all’interno della struttura; è, inoltre, in 

fase di completamento la procedura di acquisizione delle attrezzature e delle dotazioni 

tecnologiche. 

Alla luce di ciò, prosegue il Preside Chiofalo, in data odierna, è stata avviata la fase 

sperimentale dell'Ospedale Veterinario, opera che riveste una cruciale importanza per 
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l'Ateneo, tenuto conto che lo stesso rivestiva per l'EAEVE una criticità di primo livello per la 

formazione degli studenti e per le attività sanitarie.  

Il Preside Chiofalo fa presente, inoltre, che – dietro l’interessamento del Rettore, che 

ringrazia – è anche pervenuta l'autorizzazione all'apertura dell'Ospedale Veterinario da parte 

dei vertici dell'ASP di Messina.  

Il Preside Chiofalo comunica, ancora, che è stata risolta, altresì, la criticità di primo 

livello per l'assenza della sala necroscopica per piccoli animali, come da relazione del 2 

dicembre 2011 del Prof. Romagnoli, esperto EAEVE, ciò grazie alle risorse interne, anche se 

esigue, messe a disposizione dal Dipartimento SAPUVET che ha premesso di ottenere la 

relativa autorizzazione sanitaria da parte dell'ASP di Messina. 

Il Preside Chiofalo ricorda, infine, che sulle Facoltà di Medicina Veterinaria è esplicita 

la nota MIUR prot. 1268 del 2 luglio 2010, in cui viene chiarito che la mancata richiesta da 

parte di un Ateneo a sottoporsi a valutazione dell'EAEVE comporterà dall'a.a. 2013-2014 la 

impossibilità ad immatricolare studenti. 

Il Rettore fa presente che, per il funzionamento dell’Ospedale Didattico Veterinario, 

sarà necessario approvare il Regolamento, già trasmesso dal Preside Chiofalo, approvato dalla 

Facoltà di Medicina Veterinaria nel mese di novembre 2011. 

Il Preside Chiofalo precisa che il Regolamento è stato predisposto facendo riferimento 

ad altri regolamenti di funzionamento degli ospedali veterinari didattici di altre Università e, 

in particolare a quello dell’Università di Padova, Ateneo di appartenenza del Prof. Romagnoli, 

che sta curando l’accreditamento EAEVE. 

Relativamente all’ultima relazione del Prof. Romagnoli, allegata al verbale, il Rettore 

riferisce che, nella stessa, sono state evidenziate le opere strutturali e di organizzazione del 

lavoro da fare; in particolare si fa riferimento al completamento e messa in funzione 

dell’”Ospedale per Grossi Animali”, l’istituzione di un servizio di “Clinica Mobile per 

animali da reddito e cavalli”. 

L’Università, continua il Rettore, dovrà fare, quindi, ulteriori investimenti per 

completare l’Ospedale Veterinario, che ha un ruolo strategico in quanto unico nel Meridione; 

tiene, altresì, a sottolineare che il MIUR, nella nota relativa alle Facoltà di Medicina 

Veterinaria, citata dal Preside Chiofalo, scriveva che: 

“La mancata richiesta, da parte di un Ateneo, della valutazione all’Organismo europeo 

sopra citato comporterà dall’a.a. 2013-2014 la impossibilità di immatricolare studenti pur 

assicurando a coloro che sono già iscritti la conclusione del percorso di studio ed il 

conseguimento del titolo.” 

Al termine di un breve dibattito, nelle more dell’approvazione del Regolamento 

dell’Ospedale Didattico Veterinario viene votata all’unanimità la seguente mozione: “il 

Senato Accademico prende atto con compiacimento dello stato di avanzamento dell'Ospedale 
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Veterinario, struttura imposta da direttive comunitarie e dal MIUR, quale supporto 

indispensabile per l'accreditamento EAEVE e per la stessa sopravvivenza della Facoltà di 

Medicina Veterinaria.  

La realizzazione dell'Ospedale con assegnazione delle risorse alla Facoltà è stata 

deliberata al fine di garantire l'interesse pubblico e il valore della laurea degli studenti.  

 

 

 

 

 

Allegati: 

- Nota MIUR del 2/7/2010; 

- Relazione del Prof. Romagnoli del 2/12/2011. 


